

[Si no ves correctamente este boletín puedes consultarlo on-line](#)

GEÓLOGOS DEL MUNDO / WORLD GEOLOGISTS

geología de cooperación al desarrollo



Geólogos del mundo - 02/08/2010 - n°9

Noticias

Repercusión de la crisis económica en la cooperación al desarrollo

Tal como estaba previsto desde hace varios años, la crisis económica ha golpeado y sigue haciéndolo drásticamente sobre los países en vías de desarrollo. Ya el año pasado en la Federación de Madrid de ONGDs (FONGDCAM), se conocieron casos de instituciones financiadoras de ésta comunidad, que no cumplieron los compromisos contraídos con anterioridad en la realización de proyectos de cooperación, entre ellos varios ayuntamientos. Podemos imaginar las complicaciones que tales hechos originaron tanto en las ONGDs comprometidas como en las comunidades beneficiarias, al quedar paralizados los proyectos. Supongamos que éstos constituyeran la realización de pozos para el abastecimiento de aguas subterráneas y quedaran paralizados en su ejecución. El daño sería la pérdida de los fondos invertidos hasta el momento, dado que esos pozos se cerrarían al no estar equipados y a esto, habría que añadir los problemas de contrataciones incumplidas por parte de las ONGDs, así como la desesperanza creada en las comunidades beneficiarias afectadas. Pero afortunadamente GM no fué afectada por esta situación.

Por lo que atañe al año actual existen los datos siguientes:

La AECID como gran financiadora de proyectos se ha visto en la necesidad de recortar 800 millones de euros, respecto a nuevos proyectos, si bien mantendrá sus previsiones sobre Haití y Somalia.

Si nos referimos a la Comunidad de Madrid, ésta mantiene las mismas cantidades del año anterior en lo que se refiere a nuevos proyectos, pero no así en lo relativo a nuevos programas que desaparecen.

Resulta lamentable la postura del Ayuntamiento de Madrid que ha reducido drásticamente la cooperación al desarrollo hasta llegar a cero. Este hecho ha originado una enérgica protesta por parte de las 114 ONGDs que existen en la Comunidad de Madrid (FONGDCAM), que hemos firmado un manifiesto mostrando nuestro descontento.

Delegación de Asturias de GM nombrada ONGD del mes

Geólogos del Mundo, la Delegación asturiana de GM ha sido nombrada ONGD del mes por O'Dam ONGD en su espacio Cooperativa TV, Espacio de comunicación para el desarrollo, donde han presentado un video en el cual la geóloga de GM Astrid González cuenta cómo es la ong y nos describe alguno de los proyectos que están llevando a cabo en la actualidad. Podeis verlo en el siguiente [enlace](#).

GM inspecciona zona de riesgos en Chimborazo, Ecuador



En la página web de la [Secretaría Nacional de Gestión de Riesgos del Gobierno de Ecuador](#), sale la noticia de la visualización realizada por nuestros geólogos Carles Raimat y Luis Saénz, los cuales visitaron las zonas de riesgo con los técnicos de la Unidad Provincial de Gestión de Riesgos de Chimborazo. Recorrieron las poblaciones de: Tumba San Francisco (Químiag); Shilpala, sector Cruz Loma y Nautec, de la parroquia Punín, con miras a coordinar ayudas técnicas y económicas para el desarrollo de sistemas de protección a la población.

El viernes 9 de julio, los representantes de GM, presentaron una conferencia en la Facultad de Ingeniería Civil de la Universidad Nacional de Chimborazo.

Las actividades llevadas a cabo se encuadran en la Visualización de un proyecto de gestión de riesgos geológicos en ese área, financiado por la Comunidad de Madrid y con vistas a la formulación del mismo a presentar en la próxima convocatoria de dicha Comunidad.

Finalizados tres proyectos en Honduras

En el mes de julio concluyeron tres proyectos que GM, Delegación de Asturias, estuvo realizando en Honduras desde el año 2008. Dos de ellos financiados por la Agencia Asturiana de cooperación al Desarrollo del Principado de Asturias y el tercero por el Ayuntamiento de Oviedo con los que hemos conseguido ayudar a resolver el problema del traspaso del agua a la ciudad de Siguatepeque, abastecer a varios barrios periféricos de esta ciudad con más de 3000 beneficiarios y hacer estudios para la protección del Lago de Yojoa.

Continuación del proyecto Ampliación del programa de regeneración ambiental del Lago de Yojoa en Honduras

A últimos del mes de julio se han desplazado a Honduras la geóloga Astrid González y la voluntaria Laura Otero para continuar con el proyecto "Ampliación del Programa para la Regeneración Medioambiental del lago de Yojoa" que tendrá una duración de diez meses (hasta junio de 2011) y que le servirá a la voluntaria como Tesis del Máster que está realizando en la Facultad de Geología de la Universidad de Oviedo según [convenio](#) firmado por Geólogos del Mundo con dicha Universidad.

Nuevos proyectos

Gestión del riesgo y adaptabilidad al cambio climático en la microrregión Ahuachapán Sur, El Salvador

La AECID (Agencia Española de Cooperación Internacional al Desarrollo), acaba de aprobar la realización de este nuevo proyecto en El Salvador.

El proyecto debe comenzarse en octubre y tendrá una duración de trece meses. La contraparte local es la ONG Unidad Ecológica Salvadoreña (UNE).

Este proyecto se encuadra dentro del Plan Director de la AECID con dos puntos principales:

- Apoyo a políticas de ordenación del territorio y gestión del espacio público, teniendo en cuenta las necesidades de la población a medio y largo plazo, la capacidad de carga de ecosistema y la vulnerabilidad ante fenómenos meteorológicos.
- Apoyo a políticas públicas y locales de prevención de riesgos y catástrofes naturales.

Semana de la Ciencia de Madrid 2010

Gm va a participar, como en años anteriores, en la Semana de la Ciencia de Madrid, la cual se celebrará del 8 al 21 de noviembre de 2010.

Jesús Garrido y Javier Reina, de la Delegación de GM en Andalucía, son los ponentes de la primera conferencia, y Joan Molinas, de la Delegación de Cataluña, el ponente de la segunda conferencia.

1ª Conferencia:

TITULO: " Abastecimiento de agua potable a las comunidades de La Brea, Caribal, Los Monos y San Ramón, El Salvador"

ÁREA TEMÁTICA: Calidad de vida, salud y alimentación.

DISCIPLINA: Ciencias de la Tierra y geografía.

DESCRIPCIÓN DE LA CONFERENCIA: Conferencia sobre un Proyecto realizado por la ONG en El Salvador en el Departamento de La Unión, acerca de cómo se ha llevado a cabo el abastecimiento de agua potable de varias comunidades.

2ª Conferencia:

TITULO: "Experiencia de fortalecimiento de capacidades locales para la gestión del riesgo de desastres en El Salvador"

ÁREA TEMÁTICA: Energía, medio ambiente y desarrollo sostenible.

DISCIPLINA: Ciencias de la Tierra y geografía.

DESCRIPCIÓN DE LA CONFERENCIA: Conferencia sobre un Proyecto realizado por la ONG en El Salvador para la gestión del riesgo de desastres.

Versión para imprimir

* Si has recibido este email por error o deseas darte de baja haz click [aquí](#).

* Si deseas darte de alta a nuestra newsletter haz click [aquí](#).

Powered by iwith.org

Copyright 2010 Geólogos del Mundo